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<１２～１月開催された部会の状況>
部会・ワーキング

グループなど 次回開催予定

かつどう部会

開催日:1月23 日（水）長野市役所にて　テーマ 障害理解のための学習会「精神障
害のある人への関わりと対応」
「精神障害のある方への関わりと対応について」絆の会　土井まゆみ氏から、精神の
病気を知る、その人自身を知る、社会的背景を知る、関わりについての講話いただき
学びました。

開催予定日 2月8日(金)
16:00～
場所 もりたろう
テーマ「本年度の振り返りと
まとめ」
※要申込み
　皆神ハウス278－7466

くらし部会

開催日:12月20日（木）ハーモニー桃の郷にて　テーマ「短期入所の現状と課題に
ついて」（緊急受け入れケースについての情報交換）
・短期入所での緊急受け入れについて、長野市・水内荘・森と木365からそれぞれ事
例発表を行う。
・短期入所の緊急受け入れについて、各事業所の現状と課題についての意見交換を行
う。
・意見交換の場では、緊急の定義についてや短期入所の空床はあるが、人手不足で受
け入れなできない現状がある事などの意見があった。また、地域生活拠点の在り方に
ついての話し合いも行われ、関係者に対して告知の方法や事業内容について、分かり
やすいものを提示した方が良いのではないか等の意見があり、今後の課題として取り
上げていく必要があるとの意見もあった。

開催予定日 2月21日(木)
10:00～
場所 ハーモニー桃の郷
テーマ「年間のまとめ」
年間のまとめを行います。来
年度の検討事項等を検討しま
す。様々な意見を頂きたいの
で、くらしに関わる事業所の
方は是非ご参加ください。

今年度第9号のふくしネット情報です。年が明けて、もう一か月経ってしまいましたが、今年もよろしくお願いします。

開催日:1月15日（火）ハーモニー桃の郷3Ｆにて　テーマ「はたらく」
a長野市内企業の障害者雇用率のアップ【企業懇談会についての検証】
・規模が大きいと、参加者それぞれのレベルが違うことが課題
・発表する当事者にとって良い場。モチベーション向上に繋がる
・一般の当事者の参加も促して良いのでは？
・テーマをしっかり決め、それに合った参加者を募る事が重要
・福祉側が企業にとって良いアドバイザーになる事が重要
・企業懇談会と別に小規模の企画を開催してはどうか？
b.高齢者の働き方と工賃アップ【来年度の工賃アップの課題について】
・自主製品より、施設外就労？　・優先調達を広げる？　　・農福連携？
・事業所に、働ける利用者が高齢化している。
c.就労アセスメントの質の向上【就労アセスメントの具体的な進め方】
・今年度同様にセミナー形式がいいのかな？
・職業評価の具体的な「実践」「疑似体験」「シュミレーション」？
・作業分析、工程分析？　　・プランナー及び計画相談員の参加希望
・就労アセスメントの活用方法　　・支援者のスキルアップ
・5月6月の部会で、職業センター及び中ポツの実習制度の学習会を行ってはどうか？

開催報告

こども部会

開催予定日 1月29日（火）
場所 にじいろきっずらいふ
テーマ「学齢期支援連絡会
（虐待について）」

しごと部会

開催予定日 2月21日(火)
場所 ハーモニー桃の郷3Ｆ
テーマ「はたらく」
サブテーマ「障害者雇用率の
アップ」「高齢者の働き方と
工賃アップ」「就労アセスメ
ントの質の向上」

開催日:12月20日（木）にじいろきっずらいふにて　テーマ「乳幼児期の支援を考
える」
課題テーマについて、にじいろ相談員さんより発表。
にじいろでは、園開放による初期相談を行っている。療育が必要な子が利用したくて
も何処もいっぱいで受け入れが難しい現状。今年から遊びの広場と提携している。
「児童発達支援事業所の役割について」・保育園等利用児が、年中に上がって特性の
ため児童発達支援を促されるケースが多くなってきているが、年少期に療育を受け、
ゆくゆくは地域の保育園等から年長・就学につなげ、地域に返していく手伝いをす
る。
「子供相談室」・学校へのつなぎ、子供に対してケアーし相談。支援会議を開き、関
わっている人がいかに連携していくかが課題。つなぐーはぐくまファイル・やってき
たことを園→小学校→中学校につなぐようにしていく活用に力を入れている。

http://www.google.co.jp/imgres?imgurl=http://livedoor.blogimg.jp/crayon89/imgs/a/c/acc4b158.jpg&imgrefurl=http://matome.naver.jp/odai/2138210673541291101/2138210715041569303&h=777&w=1969&tbnid=RNFls2Ht4KyhIM:&zoom=1&docid=rEBiM0WAsxA54M&ei=yd9CVZPzGqLDmAW_54GgDg&tbm=isch&ved=0CCwQMygQMBA
http://www.google.co.jp/imgres?imgurl=http://livedoor.blogimg.jp/crayon89/imgs/a/c/acc4b158.jpg&imgrefurl=http://matome.naver.jp/odai/2138210673541291101/2138210715041569303&h=777&w=1969&tbnid=RNFls2Ht4KyhIM:&zoom=1&docid=rEBiM0WAsxA54M&ei=yd9CVZPzGqLDmAW_54GgDg&tbm=isch&ved=0CCwQMygQMBA


部会・ワーキング
グループなど 次回開催予定

開催予定日 2月6日（水）
9:00～10:15
場所 ハーモニー桃の郷

ケアマネ連絡会　開催日:1月　9日・23日（水）ハーモニー桃の郷にて
＊各相談員活動状況の情報共有　＊支援困難事例の検討　＊スキルアップ研修につい
て　＊地域課題について　＊指定相談支援事業所連絡会について　＊部会について情
報共有　＊ケアプランシート見直しについて

ケアプランシート見直しワーキンググループ　開催日:1月9日（水）ハーモニー桃の
郷にて
＊ケアプランシート様式の見直し；実際計画相談支援の中で、ケアプランシートを利
用する中での検討・計画相談の活用方法について。
個別支援計画との連携のために、計画相談支援で相談するべきことについて。
相談受付票・フェイスシートの様式と活用について確認。
サービス利用対象の確認や虐待のチェックが入ってもいいのかもしれない。区分調査
の結果も活用できるのではないか。
＊相談支援にかかわる加算と記録様式について；加算標準様式について確認。
＊来年度途中での様式改定を目指していく。

医療的ケア
支援委員会

開催報告

【夜の部】開催予定日
2月４日（月）18:30～
場所 市役所第２庁舎１０階２
０２
テーマ「今年度のまとめと次
年度に向けて」

【昼の部】開催予定日
２月1９日（火）13:30～
場所 障害者センター２０１
テーマ「今年度のまとめと次
年度に向けて」

開催予定日 3月5日(火)
13:30～15:30
場所 長野市役所第2庁舎10
階202
テーマ「年度末だよ。全員集
合‼～今年度のまとめと、来
年度に向けて」

※「ケアプランナー連絡会ア
ンケート」まだ提出されてい
ない方は、提出にご協力くだ
さい。

ケアマネ
連絡会

ケアプラン
ナー・

指定相談支援
事業所
連絡会

開催日:1月8日（火）長野市役所第2庁舎10階201にて　テーマ「加算について
Q&A」
＊情報提供と連絡事項
　医療型特定短期入所サービス「やどりぎ」の紹介
　ケアマネ連絡会から諸連絡
＊～加算についてQ＆A～
　障害福祉課　大石様より説明。質問コーナーを設けQ＆A
　グループワーク　2回。グループ発表。
＊来年度の執行部役員の決め方について
＊今年度の振り返りと来年度に向けてのアンケート依頼

開催日:1月7日（月）にじいろキッズらいふにて
【事業所間の情報・課題共有WG】テーマ「医療ケア支援に携わる事業所看護師の情
報共有と課題」
・診療情報提供書のような情報用紙が必要かどうかアンケートをとり確認する。アン
ケートを元に来年度すすめていく。
【フローチャート・情報共有シートWG】テーマ「フローチャート・情報共有シート
活用について」
・関係者の都合により開催を中止とした。
【災害時の備え及び対応検証WG】テーマ「災害時避難支援計画作成後のアンケート
の項目等の検討」
１．アンケート（案）内容の検討
・実施期間：平成31年1月10日～2月1日
・配布対象者：避難支援計画作成対象者および保健師、プランナー
・集計期間：平成31年2月2日～15日
２．アンケート集計結果の公表について
・保健所の会議、プランナー連絡会で調査対象者に発表をしていただけるよう、日程
調整などしていく。

開催予定日 ２月18日(月)
場所 にじいいろキッズらいふ
テーマ「年間の活動報告及び
来年度の取り組みについて」

※全体での開催となります。
ご興味のある方、どなたでも
ご参加ください。

当事者部会

開催日:昼の部会1月15日（火）長野市障害者センターにて　夜の部会1月7日（月）
市役所にて　テーマ　「１年間を振り返って」
○やさしいお店プロジェクトへの協力：ごんバル・駅バルへ当事者部会関係者から多
くの参加があり、７月の交流会で意見交換をすることができた。今後も当事者部会で
宣伝していけると良いか。お互いに理解を深める場になると良い。
○ふくしネットフェスタ：来年度の開催に向けて、開催の目的や方法等、検討するこ
とは多くあるが、障害理解・啓発の機会として、当事者部会としても積極的に関わっ
ていきたい。
○防災について：学習会が行えたことは良かった。避難マニュアル作成についても意
見が出ている。来年度以降も継続して検討していきたい。
○ほっこり土産コーナー：毎回、参加者からお話がきけて良かった。他障害の理解を
より深める場として、内容によっては発表方法を検討しても良いか。
○全体を通して、部会員から多くの意見を出してもらい、良い雰囲気で開催できた。
参加者が増えるよう、来年度以降の課題として考えていきたい。

開催予定日 2月6・20日(水)
場所 ハーモニー桃の郷



部会・ワーキング
グループなど 次回開催予定

☆長野市相談支援専門員等スキルアップ研修（相談支援とは何かコース）について☆

第3回　3月6日水曜日午後を予定しています。会場は検討中です。
講師は、武蔵野大学　岩本操先生です。
制度やサービスが常に変化する中でも「相談支援」のコアのところは変わらないところ、その原点を確認でき
る内容の予定です。
詳細の通知はあらためてお知らせします。
大勢のご参加、お待ちしております。

部会長連絡
会・運営委員
会（合同）

開催日:1月23日（水）市役所にて
・運営委員会より今年度の体制について説明。
・部会長連絡会から疑問や課題に感じていることについて話。
・運営委員会や部会長連絡会の役割について確認。
・運営委員は調整はするが決定機関ではない。部会や部会長連絡会で決められること
は決めていっていい。
・地域の課題については全体協議会で検討となっているが、前段として、運営委員会
や部会で考える。課題は部会から運営委員会に上げてもらい、どのように進めるか考
えていく（委員会等で取り組めそうなものは、進めて構わない）。課題の検討の際に
は、運営委員だけではなく関係者も交えた話し合いの場を持っていく。
・運営委員会の話している様子が部会長連絡会には伝わりにくい為、部会長連絡会の
代表者が運営委員会に参加することになる。
・ふくしネットの役割や運営について
・来年度の進め方について、運営委員から部会長へ質問あり（部会の来年度計画が無
い状態から部会を始めて大丈夫そうか、年度明けの始動時期、次期執行部選出につい
て）

開催予定日 必要時に開催

運営委員会
開催予定日2月27日(水)
10:00～
場所 未定

開催報告

相談支援体制強化検討会
12月26日（水）市役所にて
・相談支援体制の再編成等について
市より説明（来年度北部に相談支援センターを1か所追加、虐待防止・差別解消は合
わせて1か所（人）体制、南部3か所が集まり南部障害者相談支援センターを試行）
意見として、虐待・差別合わせて1名とするなら、その分ふくしネット事務局を1名体
制にした方がいい（どんな人がいいか、職務はどうするか）。アドバイザーの設置は
あった方がいい。選定方法はどうなるか、等あがった。
・地域活動支援センターの再編成案について
相談体制が変わった時のⅠ型の地活のあり方について。Ⅲ型に移す案もあるが、これ
までの経過もある。日中活動の場として必要性や必要な機能を検討してはどうか。
1月23日（水）市役所にて
相談支援体制や地域活動支援センターの再編成の来年度やそれ以降の動きについて、
市から説明。
・来年度…相談支援センター北部担当を1か所追加する、南部障害者相談支援セン
ターの試行設置、権利擁護サポートセンターやふくしネット事務局の人員配置、地域
活動支援センターⅡ型のⅢ型への移行
・平成32年度、33年度…相談体制の継続検討（相談支援センターの配置など）、地
活Ⅰ型の廃止
現段階の市からの案について、参加者より意見（人員配置など）。
今後も継続して検討していくことを確認する。

運営委員会　12月26日（水）市役所にて
・全体協議会について　ふくしネットの体制を考えるシンポジウム等どうか。今あ
がっている課題を報告する。頑張った部分も分かるような部会報告。
・部会長連絡会からの意見について
　　ふくしネットフェスタ…目的や形など、今年度中に話し合いは必要か。
　　部会長連絡会の声が運営委員会に届かない…合同連絡会を開催する。
・障害支援区分認定審査会について　審査会会長候補の互選については、広域連合に
一任。
・県自立支援協議会への課題の報告について　それぞれ運営委員が部会から課題を持
ち寄り報告する。


